
Quelle politique forestière pour le
département de la Dordogne?

 
 

Quand le département envoie des signaux
contradictoires...
Nos adhérents et sympathisants ont été nombreux à nous interpeller pour
s’émouvoir d’un article paru dans Vivre en Périgord n°76, dans lequel un technicien
forestier du département annonce sans sourciller la disparition totale des chênes et
des châtaigniers d’ici 2050, sans aucune source scientifique ni aucune
argumentation. Cette parution dans un organe départemental officiel semble acter
un affichage départemental déraisonnable et incohérent: ainsi lit-on quelques lignes
plus loin que « la forêt restera la forêt »… sans savoir trop ce que cela signifie.
L'article est reproduit sur notre site, chacun pourra en prendre connaissance...
Quant à nous, nous nous efforçons de ne rien avancer qui ne soit soutenu par des
références scientifiques ou des raisonnements clairs et explicites, nous organisons
ou participons à des conférences données par des chercheurs, des écologues,
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sociologues, dont les discours sont appuyés certes sur de l'expérience de terrain
mais aussi sur des fondements discutés par la communauté scientifique...
Nous avons bien évidemment réagi et écrit à M. Peiro pour nous émouvoir de cette
présentation totalement infondée... Le courrier figure sur le site à la suite de l'article
incriminé.
Parallèlement à cela, le président du département nous écrit pour nous informer
notamment qu'il élargit les objectifs attendus de sa politique forestière "avec une
attention particulière portée à la diversification des essences (et particulièrement aux
reboisements avec des feuillus), à la préservation des éléments de biodiversité et au
soutien aux innovations et expérimentations ", ajoutant que "ces objectifs
constitueront le socle du projet du nouveau Plan Forêt Bois qui sera présenté à
l'assemblée départementale très prochainement et qu'[il] ne manquer[a] pas de
[nous] transmettre."
Par ailleurs, le même courrier nous annonce que, suite à notre demande, nous
serons conviés à participer aux travaux de la Commission Communale
d'Aménagement Foncier de la Gonterie Boulouneix, annonce qui nous satisfait
pleinement.
Face à ces signaux contradictoires, que penser  de la politique forestière de notre
département? Devons-nous nous réjouir et y trouver des améliorations? Ou craindre
que soient financées des expérimentations hasardeuses d'installation d'espèces non
locales qui pourraient vite se retrouver invasives ou porteuses de maladies ou de
fragilités comme le chêne rouge d'Amérique qui, s'il pousse bien dans nos contrées,
présente le double inconvénient d'être invasif et peu résistant à l'encre qui attaque
nos châtaigniers? A moins de devoir regretter que le département ne continue à
financer des opérations de remembrements forestiers?
Nous serons très attentifs à ce nouveau Plan Forêt Bois annoncé: nul doute que
notre lettre d'information vous en donnera des nouvelles...

Dates à retenir
5 avril 18h30, à
Périgueux: Conférence
Gérer les forêts à
l’heure du changement
climatique: le travail en
question

Sortie à Paussac:
beau temps et
affluence!
Le 17 mars dernier,

 nous avons organisé

 une balade
 commentée pour des

 forêts vivantes sur le

 site de La Forge du

SOS Forêt
Dordogne
partenaire d'une
table ronde
organisée par le
CTPN aux Eyzies
Le Collectif Transition
Périgord Noir organisait
le 21 mars à 18h30 au
Pôle International de la

https://sosforetdordogne.fr/departement-de-la-dordogne-et-forets-une-position-intenable
https://www.dordogne.fr/relever-les-defis-du-21e-siecle/developpement-economique/soutien-a-la-foret-et-a-la-filiere-bois/aide-a-la-sylviculture
https://sosforetdordogne.fr/event/gerer-les-forets-a-lheure-du-changement-climatique-le-travail-en-question
https://sosforetdordogne.fr/event/gerer-les-forets-a-lheure-du-changement-climatique-le-travail-en-question
https://sosforetdordogne.fr/event/gerer-les-forets-a-lheure-du-changement-climatique-le-travail-en-question
https://sosforetdordogne.fr/event/gerer-les-forets-a-lheure-du-changement-climatique-le-travail-en-question


19 avril, 19h30: ciné
débat au café associatif
Lézidéfuz à Léguillac
de Cercles; projection
de "Le temps des
forêts", documentaire
de F.-X. Drouet
20 avril, 10h30 à
Grand Brassac: réunion
publique sur la forêt
26 avril, 18h30 à
Eglise Neuve d'Issac:
Quel avenir pour nos
forêts, propriétaires
forestiers, parlons-en! 
et
1er juin: AG de SOS
Forêt Dordogne, lieu à
définir: on vous attend
nombreux!

 Boulou à Paussac-

Saint-Vivien et ceci

 dans le cadre des

 rendez-vous du festival
 de la Chevêche.

Lire la suite

Préhistoire une
intéressante table
ronde sur la
régénération naturelle.. 

LIre la suite

La défense des forêts à l'honneur dans les
médias
Coup sur coup, nous avons eu le plaisir de voir nos chaînes publiques
programmer des alertes sur l'état des forêts et les politiques forestières
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française et européenne, d'abord dans l'émission Sur le Front le 26 février puis
le lendemain sur Arte, un documentaire intitulé "Ikéa, le seigneur des forêts".
Dans la première, Hugo Clément met le Périgord et notre association à
l'honneur en questionnant la doctrine du chauffage au bois, énergie
décarbonée, la seconde nous questionne sur les meubles jetables et nos modes
de consommation.
Radios libres en Périgord nous a permis de compléter notre position: nous la
remercions ici.
 

En bref...
Une demande de subvention de 650 000 € devait être soumise au vote
d'une réunion du conseil régional du 25 mars.
Cette question a été retirée de l'ordre du jour grâce à l'interpellation des
conseillers régionaux par plus de 2000 personnes.
Restons nombreux vigilants et mobilisés pour que cette demande ne soit
pas présentée à nouveau le mois prochain.
Le 12 mars, Vincent Sury a présenté notre action à des stagiaires BP
JEPS (animateur et animatrice Environnement Ecologie et Développement
Durable) encadrés par l'association des Enfants du Pays de Belleyme.
Les 23 et 24, nous étions présents sur notre stand au festival de la
Chevêche.
Le 27 mars, notre association était présente à la Semaine Etudiante de
l'Ecologie et de la Solidarité à l'IUT de Périgueux.
Un programme européen dédié à la SMCC: le projet Askafor a pour
objectif de promouvoir la sylviculture mélangée à couvert continu
(SMCC) en diminuant les freins à son développement. Sur son site, des
tas d'infos et de documents gratuits et instructifs: à consommer sans
modération!

Les centrales à biomasse plus polluantes
que les énergies fossiles?
C’est l’information que relaient deux médias, France Bleu Alsace sous le titre
« Les centrales biomasses polluent plus que le gaz ou le fioul » dénonce
un collectif de médecins de Strasbourg et le magazine Géo dans un article
intitulé « Pourquoi les pellets et le bois sont-ils très polluants, même par
rapport aux combustibles fossiles ? ».:

https://www.france.tv/france-5/sur-le-front/5707482-la-face-cachee-des-forets-francaises.html
https://www.arte.tv/fr/videos/112297-000-A/ikea-le-seigneur-des-forets/
https://sosforetdordogne.fr/sos-foret-dordogne-dans-lemission-sur-le-front-du-26-fevrier-2024
https://sosforetdordogne.fr/sos-foret-dordogne-toujours-fidele-au-rendez-vous-de-la-cheveche
https://sosforetdordogne.fr/sos-foret-dordogne-toujours-fidele-au-rendez-vous-de-la-cheveche
https://askafor.eu/
https://askafor.eu/
https://www.francebleu.fr/infos/environnement/les-centrales-biomasses-polluent-plus-que-le-gaz-ou-le-fioul-denonce-un-collectif-de-medecins-de-strasbourg-9260800
https://www.francebleu.fr/infos/environnement/les-centrales-biomasses-polluent-plus-que-le-gaz-ou-le-fioul-denonce-un-collectif-de-medecins-de-strasbourg-9260800


Lire la suite

Une fiction québécoise
passionnante sur la défense
des forêts ...
"Il y a les imbéciles heureux, les complices

silencieux et ceux qui ne savent plus se

taire. Toutes ces forêts violentées, laissées

toutes nues, à leur sort. Aberrant que

l'industrie forestière dicte une telle

propreté. Après les arbres, ils

débroussaillent pousses et arbustes, puis

font des tas qu'ils laissent décomposer,

avant de replanter en rangées. La forêt est

rasée comme le mont de Vénus d'une

femme-objet. Il n'y en a plus, de forêts

vierges et millénaires, que des lignes

d'essence à croissance rapide, plantées en

vue d'être coupées. Pins, épinettes, sapins,

abattus à trente ans pour servir le nouveau

dieu, Capital."

Un roman québécois puissant mêlant
réflexion sur les enjeux écologiques et

Formation "Initiation à la
Sylviculture Mélangée à
Couvert Continu (SMCC)" - 22-
23 mai 2024, Tarn et Aude
(secteur de Mazamet)

 

La première session de formation du
nouveau cycle "gestionnaires Pro
Silva" 2024-2025 aura lieu les 22 et
23 mai prochains, entre le Tarn et
l'Aude, dans le secteur de Mazamet,
sur le thème de l'initiation à la SMCC.

Cette session permettra de brosser le
tableau général de la SMCC et
d'illustrer en salle (1/2 journée) et sur
le terrain (1,5 jour) les grands
principes théoriques et pratiques de
sa mise en oeuvre.

Lire la suite
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les questions de légalité et légitimité.
Bien sûr, SOS Forêt Dordogne ne
cautionne ni n'invite au sabotage et à la
violence, mais réfléchir de temps en
temps pour se demander de quel côté
est la violence réelle peut être
instructif...

SOS Forêt Dordogne
37 rue de Puyguiller, 24190, Saint-Germain-du-Salembre
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